



# Una OBRA al SERVICIO de la VIDA

## Venerable Madre Teresa Gallifa Palmarola

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA CAUSA DE BEATIFICACIÓN N.º 249  
MAYO-AGOSTO 2023

### CAMINANDO HACIA EL FUTURO CON ESPERANZA

**“EN CUALQUIER PARTE  
ME METERÍA YO POR  
SALVAR UNA VIDA”**

*Vble. M. Teresa Gallifa*

Así es! Con este mismo deseo heredado de nuestra Vble. Madre Fundadora, sus hijas han abierto una comunidad apostólica en Kenya, muy cerca de Nairobi, su capital.

Desde nuestra Casa General, queremos haceros partícipes a todos, y más a nuestras Hermanas de la Congregación, de la gran alegría de fundación de una casa en Kenia.

Con la presencia de nuestra Congregación en Kenia, nos encontramos dando los pasos necesarios para el Permiso y Aprobación de la Iglesia en cuanto a la Autorización de nuestra Comunidad Religiosa en Nairobi. Con este fin, el día 5 de diciembre de 2022 el Sr. Arzobispo Monseñor PHILIP ARNOLO ANYOLO, recibe a nuestra Superiora General, M<sup>a</sup> JOSÉ AMEIGEIRAS, a la superiora de la nueva Comunidad, Hermana ROSANGE MENGUE y varias Hermanas más.

Después de un saludo fraterno y presentación de la Congregación, el Sr. Arzobispo, concluye la visita otorgándonos ampliamente su permiso para la Erección de la Casa Religiosa de la Congregación de Religiosas Siervas de la Pasión, en la diócesis de Nairobi. También nos autoriza para tener ya reservado el Santísimo en la Capilla de la misma Casa.

Damos gracias a Dios y a la Vble. Madre Teresa, nuestra Fundadora, con la ilusión y gran interés de que nuestra presencia sea portadora de gozo, traba-



jando a favor de la Vida y la extensión del Reino de Cristo en Kenia, lugar privilegiado.

Queremos compartir con todos vosotros la Alegría y la Esperanza que hoy colma nuestro corazón. Alegría por la extensión de nuestro Carisma y Espiritualidad en esta joven Iglesia de Kenia; Esperanza para nuestra Congregación, por tratarse de una Iglesia comprometida en el anuncio del Reino, en la que nosotras vamos a colaborar aportando nuestro granito de arena, trabajando en favor de la Vida desde su concepción, y haciendo realidad las palabras de

nuestra Madre Fundadora: “*En cualquier parte me metería yo por salvar una vida*”.

Como broche de oro a esta realidad que vivimos, os comunicamos el gran gozo de que el día 11 de enero de 2023, el P. WALACE, Delegado del Sr. Arzobispo, celebró la Eucaristía en la capilla de la Comunidad, y nos dejó al Señor en el Sagrario, donde con amor y gratitud nuestra Comunidad de Hermanas, gozará de su presencia, siendo la razón de nuestra entrega en favor de nuestros destinatarios. Él es el fuerte vínculo que favorece la construcción de la Comunidad. Día grande para nosotras y que hacemos extensivo a toda la Congregación, recordando la experiencia y compromiso vivido por nuestra Madre Teresa cuando consiguió tener definitivamente el Santísimo en la capilla de la casa de la calle Martí en Barcelona.

Con corazón agradecido renovamos en cada una de nosotras la fidelidad a este gran misterio de Amor, manifestado en la Pasión de Jesús, y en quedarse con

nosotros para siempre en la Eucaristía como amigo confidente, alentador de esperanza y presencia viva, que nos urge a vivir la Fraternidad y el Servicio construyendo su Reino.

Nos encomendamos a vuestra oración y os prometemos la nuestra. Que todos nos sintamos urgidos para anunciar la Buena Nueva a nuestro mundo, de manera especial, a los que tenemos más cerca.

## ¿CONOCEMOS BIEN A LA VBLE. MADRE TERESA?



Nos parece que sabemos bien, quién es la Vble. Madre Teresa Gallifa. Pero desconocemos mucho de su virtud heroica, de su vida “martirial”, de su cumplir siempre y en todo la volun-

bién en el servicio a todas las personas que la necesitaban.

Pero veamos. Esta sencilla mujer, casada, siete hijos, cinco de ellos mueren muy temprano, queda viuda a los 32 años ; tiene que ausentarse del pueblo por motivos familiares al parecer poco halagadores para los suyos, ya que con la larga y costosa enfermedad de su esposo, Teresa había quedado considerablemente muy pobre. Es decir, sin nada. Y se va a Vic, ciudad con más posibilidades de trabajo para vivir ella con sus dos hijos de uno y tres años respectivamente. Pobre de solemnidad, muy inteligente, pero sobre todo vive su vida cristiana al cien por cien en todo su ser y hacer”. ¡Lástima que al proponernos aquí hablar de su heroicidad como Fundadora, no podamos anotar su santa vida antes de iniciar la Obra!

tad de Dios al estilo de la vida de Jesús.

La M. Teresa en su tiempo y con sus circunstancias, diríamos que fue un milagro de Dios; no se entiende de otra manera. Mujer, que por la acción del Espíritu S. se “ajustó” a la voluntad de Dios en todo porque estaba y vivía ese don, ese mantenerse atenta siempre a lo que Dios quería de ella. El querer de Dios al que tanto amaba y demostraba en directo en la Persona de Jesucristo, en el que veía siempre la manifestación de Dios hecho Hombre.

Anda siempre muy delicada de salud. Más adelante, en Vic, persecución y calumnias por su Obra en “Defensa de la vida de los No-Nacidos”.

Una vez iniciada la Obra, ¿Cómo pudo seguir, cómo no renunciaba ante estas grandes dificultades, y otras más serias de tipo moral, de escandalosas calumnias gravemente insultantes a su persona, conocida en toda la población como mujer de conducta intachable como así era en realidad?

Al decir “se ajustó”, no queremos decir que Teresa realizara lo que nosotros entendemos por lo justo cuantitativamente hablando, sino todo lo que el Señor le pidió. *Y todo, era todo.* Eso era lo justo para ella, porque sabía que todas las exigencias, eran al fin, pura gratitud del amor de Dios, que quería atraerla hacia Sí. Con ese amor que ella se sentía amada por Dios, así trataba de dar gratis a los hermanos. Podemos decir que M. Teresa fue “mártir”, en el martirio lento y punzante de su hacer de cada día por amor, sólo para gloria de su Amado por el que vivía y se desvivía, tam-

Deberíamos haberlo remarcado desde el primer momento con letras de oro. Teresa Gallifa Palmarola, meditaba y vivía mucho la Pasión de Cristo. Tenía la santa y muy comprometedora costumbre de recorrer todos los días las estaciones del Vía Crucis. ¡Y claro! No podía quedarse cruzada de brazos, viviendo en su persona el camino de Jesús con la Cruz hasta el Calvario para la redención de todos y cada uno de nosotros, los hombres y mujeres de nuestro desagradecido mundo de todos los tiempos. ¡Imposible! Quería desagraviar, reparar en cuanto podía las

**“Mientras sea legal matar a los que viven en las entrañas de sus madres, toda la nación queda manchada: en unos por complicidad y en otros por omisión”**

**(Mons. Guerra Campos, 13/VII/1985)**

ofensas contra Dios y contra los hermanos, incluido los No-Nacidos. A la vez que deseaba con todo el amor de su corazón desagrar las ofensas de los hombres, se ofrecía por la conversión y salvación de todas las personas que estaban en peligro de perderse.

Teresa heredó de sus padres, fervorosamente cristianos, la importante devoción, verdadera vivencia de la Pasión de Cristo. Después también fue ella una celosa catequista de palabra y escritos, para niños, jóvenes, adultos y matrimonios.

Esta humilde Fundadora quiso que su Congregación se denominase "Siervas de la Pasión". Teresa fue la primera Sierva de la Pasión y con toda realidad dio honor a su segundo nombre de S+P.

De la virtuosa vida de la Madre, se pueden explicar muchas obras buenas, a veces heroicas. Cabe destacar lo que significaba en aquella época acoger en su casa a jóvenes solteras en estado de gestación ....;

¡Y Teresa se atreve a fundar una Congregación religiosa, en principio un Asilo para acoger a esta mujeres gestantes y después con sus bebés!. ¡Sólo el Amor de Dios y su gran Fe, le obligan a estos comprometedores y continuados actos de amor, de verdadera caridad! Como término medio el número de jóvenes gestantes en la casa oscilaba de 8 a 18 chicas, y allí permanecían hasta su alumbramiento, según los meses que les faltaba para dar a luz. Después, una vez restablecidas salían del Asilo, no sin antes haber bautizado a sus hijos.

Adelantamos aquí, que desde sus inicios, y continuando después en Barcelona, hasta el año 1907 que falleció la Madre Teresa Gallifa, nacieron y recibieron el sacramento del Bautismo, más de dos mil niños. De otro modo difícilmente habrían llegado a la vida.

La Providencia de Dios, sale en ayuda de Teresa, para luchar de frente ante la situación moral de la época y concretamente en los lugares de más avance industrial y económico como en pocos años se dio en Cataluña. Estamos en el momento en que se construyen en la zona de Osona, muy cerca de caudalosos ríos, en la provincia de Barcelona, varias fábricas de textiles. Muchos jóvenes de ambos sexos muy jóvenes, de toda la península, acuden a Cataluña de-

jando los pueblos que no tienen estas probabilidades para mejorar la situación económica de las familias. Pero llega un momento, que las autoridades religiosas, civiles, y los consultorios médicos, se dan cuenta muy pronto de lo que está sucediendo en la zona. Se da un número alto de abortos entre las chicas muy jóvenes, demasiados abortos en los que a veces peligraba la vida de la joven. Los médicos están un poco asustados.

Teresa es la mano providente de Dios para los No-Nacidos. A los 34 años comienza las prácticas de la profesión de Matrona. Así se lo aconsejan con cierta insistencia, algunos médicos muy cristianos que conocen a la viuda Teresa en el hospital de Vic donde visitan al más pequeño de sus hijos, Roque, muy enfermo, y que falleció en diciembre de 1883.

En aquellos años, todavía no era obligatorio el título oficial de Comadrona; bastaba un número determinado de Prácticas y el Certificado de un médico que se responsabilizara y avalase a la mujer que ejercía esta profesión. Los médicos que conocen a Teresa le piden que estudie oficialmente para obtener el título. También su confesor, el Padre Valentín Morlá, CMF., está muy de acuerdo en que debe titularse para ejercer como Matrona. Efectivamente, estudió por libre. Algunos de los médicos de la Junta de Sanidad de Vic, se ocuparon de impartir clases a Teresa. Se examina en la Facultad de Medicina de Barcelona, obteniendo el título oficial de Matrona, en el 31 de mayo de 1886.

Una vez conseguido el título, fue en la población de Manlleu donde los médicos que constituían la Junta de Sanidad de Vic, creyeron que Teresa podría desarrollar mejor su trabajo, (y que además veían necesario según la situación del momento), pues sabían bien que Teresa era una ejemplar comadrona, muy formada en su saber y en su vida cristiana. Efectivamente, durante los dos años que permaneció en Manlleu, se ganó mucho a las gentes como Matrona; conocía y sabía muy bien realizar su cometido, pero sobre todo por su vida tan cristiana de mucha caridad; mujer con gran personalidad para defender la causa de Jesucristo, a la vez que humilde, discreta y respetuosa con todos. Las personas que la trataban quedaban admiradas de

**“El Aborto y el Infanticidio son crímenes abominables”  
(Concilio V. II, Gaudium et spes, nº 51)**



la comadrona Teresa y muy pronto adquirió mucha clientela en Manlleu y pueblos vecinos. Así era la Matrona Teresa Gallifa; muy pobre en bienes económicos, pero con

muy buenas dotes cristianas que le hacían merecer el respeto y confianza de las gentes. La verdad es que aquí desarrolló plenamente su carrera con mucho éxito, pero solamente permaneció en Manlleu dos años, pues apremiaba la Obra a la que vocacionalmente se sentía llamada por Dios : “La salvación de los niños “No-Nacidos”. Aconsejada por su confesor y algunos médicos muy cristianos de Vic, urgía poner manos a la Obra, manos y.... corazón.

Al iniciarse la Obra en Vic, casi siempre algo enferma por no cuidarse ni en lo más necesario, trabaja para mantener las chicas gestantes que acoge en su casa-asilo. Es ahí donde comienzan las calumnias y persecución. Cuando trató de llevar adelante, ya oficialmente la Obra, todavía arreció más la persecución de todo tipo.

*Continuaremos Dios m., publicando fragmentos seguidos sobre la Vble. Madre TERESA GALLIFA en la próxima “Hoja Informativa” del mes de septiembre, y en sucesivas publicaciones de este Boletín. Así podrán seguir informándose de todo el proceso de la vida de la Vble. Madre, así como de su Espíritu y Carisma Apostólico, desde su nacimiento hasta su muerte (1850-1907).*

## PIDEN GRACIAS Y AGRADECEN FAVORES



- ARANTCHA EIZMENDI ALEGIA (GUIPUZCOA)  
Por un favor recibido..... 20 €
- ANA ELENA CALATAYUD ORTIZ. Muy agradecida, ..... 100 €.
- SUFRAGIO LORCA ESPASA. A la Madre Teresa Gallifa.  
Bien agradecida ..... 150 €
- ENCARNA, (Alicante ) A la Vble. M. Teresa Gallifa ..... 50 €

Para los que lo prefieran anotamos el nº de cuenta Bancaria:  
BBVA: IBAN ES84 0182 3014 1602 0013 9092

## NOVENA

### para pedir la glorificación de la Madre Teresa

Padre nuestro, que estás en el cielo, escucha nuestra oración: Glorifica a tu sierva Teresa para que el mundo admire su santidad, imite su amor a la Pasión de Cristo, y se comprometa, como ella, en la defensa de los valores de la mujer, de los derechos humanos y divinos del niño, y en la entrega a los más necesitados...

Padre nuestro, te pedimos su espíritu y ese milagro que confirme su fama de santidad. Y a mí, concédeme por su intercesión la gracia especial que ahora necesito.

Por Cristo nuestro Señor. Amén.

Padrenuestro, Avemaría y Gloria.

El informe de gracias recibidas y limosnas para la Causa de Beatificación y Canonización de la Venerable M. Teresa Gallifa Palmarola, pueden dirigirse a:

#### SIERVAS DE LA PASIÓN.

Llobet y Vall-Llosera, 12.  
08032 BARCELONA  
spgg@planalfa.es  
Tel. 93 436 39 57

C/. Casa Misericordia, 8.  
46014 VALENCIA  
Tel. 96 379 01 33

Orquídeas, 12, Col. Jardines de Querétaro. 76020  
QUERÉTARO (MÉXICO)  
Tel. 213 64 65

“UNA OBRA AL SERVICIO DE LA VIDA”.  
DIRIGEN Y EDITAN LAS SIERVAS DE LA PASIÓN.

Mayo-Agosto 2023 n° 249